
免死金牌
宫廷剧里有三宝：金锏、金牌和宝

剑。有老臣请出金锏、尚方宝剑，上打昏
君、下斩佞臣的桥段，就有乱臣贼子端出
免死金牌求留下项上人头的情节。

吸民脂、贪赃银、乱朝纲，电影里的奸臣
仗着自己有金牌护身，什么坏事都敢做；摆
阔、摆谱、瞎扯，这年头仗着自己有金牌护身
就天不怕、地不怕的人也不少。只是此金牌
非彼金牌，这个金牌能给自己镀金，还能给
领导贴金，能接福纳财，还能消灾免祸。

天津市体校天价接待黄玉斌等体操
中心领导的悬案，在当事人“失踪”几天之
后，终于以一纸声明打破沉默。然而，这
声明却更像一纸笑话，不着重解释事实原
委，反倒成了本末倒置的大字报；不就存
在的问题反省，反倒将“领导来过”这个最
基本的事实抹杀掉。这份声明里，我们看
得出生气，却看不出愤怒——要不，您报
警试试？

摆阔已经是大错特错，被拆穿后他们
先沉默着摆谱，而后又瞎扯推诿，无视众
人的愤怒，还轻薄了大家的智商。如此这
般的不真诚、不悔改，无非是因为他们不
害怕。谁叫人家有免死金牌护体呢？没
有金牌在手，中国足球对的也可能被说成
错的，错的就被放大了，于是那些高官、金
哨，都去监狱门口排队了；有了金牌罩着，
某些人错了也敢给自己说成对的，还貌似
正大光明、光明磊落。

金牌在中国体育圈真的是万能，一牌
在手，人们敬着、地方供着、领导宠着。现
在还在押的足球人，是不是该感慨，择业
是第二次投胎，自己真是投错了胎？且
慢！中国有老话，毒物七步之内必有解
药，别忘了，对付免死金牌还有尚方宝剑
呢！ 冷雪
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拥有一大批国脚 阵容豪华

恒大将国家队搬过来？
日前，4 位“国字号”球员荣昊、赵旭

日、李建滨和彭欣力正式南下加盟广州恒
大队，目前恒大队中有过国字号经历的达
到惊人的23人！

与此同时，俱乐部董事长刘永灼并没
有否认与切尔西前锋德罗巴接触。如果
再算上孔卡、穆里奇等天价外援，恒大的
这套阵容可以说史无前例地豪华，每个位
置几乎都坐拥2名国字号球员。从人员配
备上来看，已经完全超越当年的“巨无霸”
大连万达。 小艺

足球反赌案首批嫌犯
明年1月初宣判？

足协准备中超预案
反赌扫黑案件的庭审已经于上周结

束，究竟这些足球蛀虫何时才能接受法
律的判决？这是全国球迷都关心的一个
话题。
宣判日期各自不同 部分案犯准备上诉

在近一周的反赌扫黑庭审案件中，除
去张建强、杨一民、陆俊等几名被告人的庭
审辩护比较激烈之外，其余的很多审判都
属于事实清楚，当事人对指控并无异议，辩
护人也基本属于正常辩护。根据记者了
解，例如许宏涛、范广鸣、邢锐、高珲等人，
他们的审判结果很快就会出来。

昨天，记者就此事咨询了一位常年从
事经济案件庭审的法官，他告诉记者，“整
个程序走下来最快在 15 天左右。”也就是
说，乐观估计，此次足坛窝案件首批嫌犯宣
判将在明年1月初。

从目前的情况看，那些案情不复杂的
赌球案件，应该是最先有判决结果的，而杨
一民等案件，宣判时间应该会相对延后。

可以肯定的是，一旦法院进行了一审
判决，在这一批受审的人中，将肯定有不服
从判决，继续上诉的被告人。
足协准备中超预案 按规定处理涉假球队

粗算下来，目前已经有8支中超球队
行贿事实被检察方掌握，这样算下来，中超
几乎只有半壁江山了，明年中超联赛非常
不健全。不过，有未经证实的消息说，总局
已经指示足协，目前可以对明年中超赛程
进行准备预案，但一定等到法院宣判后，犯
罪嫌疑人不再上诉的情况下，再研究如何
处理涉事人和俱乐部的问题。也就是说，
目前仍按照现在的情况准备明年的中超联
赛，但要做好出现意外的预案。 法晚

日前，有网帖宣称“今年 6月 4日到 6日国
家体操中心黄玉斌及家属等一行 17人在天津
体校 3 天花 16 万元接待费用”，相关部门和人
员在经历了一天的失语之后，天津市体育学校
出面澄清，称“此清单纯属编造，恶意诬陷”。

记者从圈内人士处了解到，散布言论的运
动员并非局限于体操运动员，他们在2007年底
就已经退役了。这些运动员此前办理了自主
择业安置手续，且领取了相应的经济补偿。近

日，他们向天津市体育局提出要恢复工作、恢
复工资等要求，并和相关负责人进行了两次座
谈会，由于双方没有谈拢，于是退役运动员选
择了其他的手段来引起关注。

在声明中天津市体校指出了这些运动员
的过激行为：“（他们）堵体育局大门，摆放骨灰
盒、花圈，挂布标，用高声喇叭喊话，向体育局
机关泼洒臭豆腐水，而后又在网上攻击市体育
局负责人。” 综合《新快报》等

据新华社电 国家体育总局监察局有关负
责人昨日表示，对于网上传出的天津体育学校
以天价招待费招待中国体操队总教练黄玉斌一
事，监察局已对情况有了初步了解，基本事实与
网上所传有很大出入。

这名负责人昨日在国家体育总局训练局参
加全国体育局长会议。当记者问起此事，他表
示监察局已经从当事人和天津市体育局那里了
解到一些基本情况。据他介绍，黄玉斌和中国
体操队的4名教练的确去过天津市体育运动学

校，并在天津住了一晚。但是，根据天津市体育
局提供的情况，并不是像网上传的总共花了 16
万、还乘坐豪华游轮等。

这名负责人还介绍了国家体育总局的相关政
策。他说，如果的确是公务出行，那肯定没有什么
问题。如果是私人活动，当事人应当退补相关费
用。至于具体的情况，监察局还在调查了解之中。

正在参加全国体育局长会议的国家体育总
局体操运动管理中心负责人没有对此事进行正
面回应，只是表示正在了解情况。

请客的不承认，被请的不发言“辟谣”的内容大家都不信
体育总局给出说法：“体操接待门”确有此事

黄玉斌，网友请你出来说清楚

这两天，一张显示有天津
市体育学校“接待国家体操中
心领导费用支出明细”清单的
图片在网上被广泛转载，根据
图片显示，短短三天，天津市体
育学校接待体操队总教练黄玉
斌、领队叶振南等人的费用超
过了16万元。恰逢足球的反腐
扫黑案件正在审理之中，这样
的一则清单出现，引发的轰动
效应相当惊人。日前，虽然官
方有了辟谣，但该事件现在看
来，依旧疑点重重。
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这件事情的演变，还有另一条线索。在天
津市体育局没有辟谣之前，这张图片在微博的

“流传”遇到了一些“困难”。
24日，一名叫“白熊的童话”网友将图片转

载到新浪微博，但是在傍晚的时候就被删除了，
后来“白熊的童话”表示“这不是我主动删除
的”。“删帖”引发了众怒，更为广泛的转载大潮
开始，尤其是不少体育记者都加入了转发行
列。众人怀疑，体操队正进行危机公关。事件
终于演变成了一个热点话题。

昨日，甚至有网友将这一事件与备受关注
的足坛反赌打黑案联系起来：“足球，体操，下一
个会是？”

在网上，对“体操门”的质疑并没有随着“声
明”的出现而消沉下去。有网友指出，如果这是
恶意捏造，为什么天津市体校和黄玉斌等当事
人不第一时间站出来驳斥谣言？为什么体校不
报警？还有网友说，天津体校没接待过，那蓟县
基地接待过吗？能不能请黄、叶二人公布6月4
日到6日期间的行程？

虽然天津市体育局和天津体校又是发表声
明，又是接受采访力证该明细表纯属伪造，但这
起事件依然有不少疑点没有解开。

有网友说，“其实这事很简单，两位出来在
微博上说清楚就完了。”也有人说，“如果这是谣
言，希望体育总局或者中国体操队能够出来官
方辟谣，一起追究肇事者的责任。”但大家希望
看到的当事人澄清一幕一直没有等到。记者从
前一天晚上开始就多方联系当事人黄玉斌、叶

振南，两人的手机一直无法接通。而昨天下午5
点开始“黄玉斌”一词甚至成为微博敏感字眼，
只要你在搜索框里打入这三个字，就会跳出“根
据相关法律法规和政策，搜索结果未予显示”，
但新浪微博在删除微博的同时并没有像以往那
样向用户发送澄清谣言的站内短信。

当事人的一再沉默以及大规模的无理由网
络封杀，让不少网友不由得质疑，“如果真没什
么为什么要删帖？难道里头真有什么猫腻？”

网友热议 请公布三天行程

无人回应 “黄玉斌”搜索无果

官方说法 体育总局监察局：基本事实与网络传言出入很大

有此一说 不满分配手段 退役运动员编造接待费清单

视线

黄玉斌


